

La neige et le perce-neige

CONTE

CYCLE II ET III

OBJECTIF :

é

COMPÉTENCES :

- ❖ être en posture d'écoute
- ❖ comprendre et restituer les éléments de l'histoire
- ❖ connaître le perce-neige
- ❖ exprimer ses émotions, ressentis

DURÉE :

10 minutes

LA NEIGE ET LE PERCE-NEIGE

La Neige et le Perce-Neige

Cette histoire s'est passée il y a très longtemps, si longtemps que plus personne ne s'en souvient. À cette époque, les couleurs n'existaient pas. Vous dire si tout était gris, noir, ou d'une autre teinte ? Moi-même, je ne sais pas. Un jour, le Grand Maître des choses décida de colorer le monde. Il lança donc une grande distribution des couleurs ! Ainsi, le coquelicot reçut un rouge vif, la campanule prit le bleu du ciel. Et puis, il y avait les coquets et les coquettes qui se servaient un peu de ceci, un peu de cela.

Cependant, tout le monde ne s'était pas présenté à la distribution des couleurs ! La neige, par exemple... Était-ce de la paresse ? Avait-elle, tout simplement, oublié d'écouter le Grand Maître des choses ? Toujours est-il que, lorsqu'elle arriva, il n'y avait plus aucune couleur à prendre.

Si malheureuse était la neige qu'elle pleurait tous les flocons de son corps ! Déterminée à trouver une solution, elle décida de demander aux animaux et aux végétaux de partager leurs couleurs avec elle.

Impossible de rattraper les oiseaux avec leurs belles couleurs, ils filaient au vent. Elle s'approcha alors de l'églantine, mais celle-ci refusa de partager sa couleur rouge. Elle alla ensuite voir le myosotis, mais lui non plus ne pouvait prêter son bleu écarlate. La neige alla voir la jonquille, la pâquerette... et même les arbres et les feuilles, espérant qu'un peu de vert tendre pourrait l'aider. Mais tous refusèrent.

Alors qu'elle s'apprêtait à repartir, une toute petite fleur, modeste et délicate, s'inclina devant elle et lui dit : "Neige, si tu le veux, moi je veux bien partager ma couleur avec toi."

La neige, surprise et émue, accepta. La petite fleur lui donna alors sa couleur, et la neige devint blanche, d'un blanc éclatant, aussi pur et lumineux que cette petite fleur. Elle se leva alors pour étendre son manteau blanc sur la terre.

Maintenant, lorsque la neige recouvre le monde de son manteau blanc, tous les arbres et toutes les fleurs se cachent, honteux de leur absence de couleur. Mais une toute petite fleur blanche sort timidement et incline tendrement la tête vers son amie. On l'appelle aujourd'hui le perce-neige.